

Hommage de Mr Gérard DANGER.

Je souhaite rendre ici un dernier hommage au Capitaine Bernard Papet.

Avant la départementalisation des services d'incendie, le Centre de Secours du Plateau dépendait des 3 ex communes : St Bernard, St Hilaire, St Pancrasse.

En tant que Président du Sivom puis de la Communauté de communes du Plateau, j'ai eu l'occasion pendant plus de 10 ans de côtoyer Bernard, chef de Corps, d'une part pour préparer le budget et partager diverses cérémonies. et d'autre part pour participer à la réalisation de l'actuelle caserne

C'est avec soin qu'il me donnait le déroulé précis des manifestations et m'indiquait ce que j'avais à faire. Il me fournissait même un modèle de discours à prononcer.

Je me souviens en particulier que j'avais eu l'honneur de lui remettre ses galons de lieutenant, son premier grade d'officier !

Quant au budget, chaque année, il me dressait une longue liste détaillée de matériel à renouveler et/ou souhaité. Nous passions de longues heures pour faire les choix les plus judicieux, car le montant des acquisitions projetées dépassait toujours les capacités financières de la Com Com du Plateau. ! Chaque année il y avait d'indispensables casques à acheter, alors qu'il y en avait de nombreux en stock, soigneusement rangés dans les placards !

Bernard craignait toujours que ses personnels soient mal équipés.

Comme Bernard était très soucieux du maintien des effectifs nous avons convenu du dispositif suivant : en échange d'un engagement dans le corps des sapeurs-pompiers du Plateau, les communes payaient la formation permis poids lourd de la nouvelle recrue. Ainsi on fidélisait le personnel tout en augmentant ses compétences.

En 1995, les locaux utilisés par les pompiers étaient trop exigus et inadaptés : en particulier, ils ne disposaient ni de douche ni de vestiaires séparés femme – homme, C'est sur la demande de Bernard que les élus ont décidé la construction du Centre de secours actuel.

Afin que le bâtiment réponde le mieux au bon fonctionnement d'un

centre d'intervention, Bernard avait organisé la visite de plusieurs centres de secours de montagne.

C'est en bus qu'architecte, élus, sapeurs-pompiers prirent connaissance des qualités et des défauts de 3 centres de secours de Maurienne. Cette visite était la première réunion d'une démarche participative pour la construction du Centre de secours du Plateau dont l'inauguration eut lieu l'année 2000.

Si les habitants du Plateau peuvent aujourd'hui bénéficier d'un tel équipement, ils le doivent en grande partie au Capitaine Bernard Papet.

En plus de son activité professionnelle, sous un aspect calme et tranquille c'est fou l'activité qu'il déployait au service des autres, pompier volontaire bien sûr mais pas seulement, mécanicien bénévole aussi. Il trouvait même le temps de cultiver un magnifique jardin potager.

Je garde un excellent souvenir de Bernard, tous ceux qui l'ont côtoyé partagent le même sentiment, Bernard était un homme sociable, ouvert, méthodique, consciencieux, dévoué qui est toujours resté modeste.

Gérard DANGER le 13 avril 2025

Maire honoraire et ex Président de la communauté de communes du Plateau.